asuntos:legales

SUSCRÍBASE

ACTUALIDAD

PLEITOS

CONSUMIDOR

CONSULTORIO

ANÁLISI

VIDEOS

BUSCADOR DE EDICTOS

Q.

☐ GUARDAR

HACIENDA

"Abriremos ocho procesos sobre competencia antes de entregar el cargo"

• Laura Vita Mesa - lvita@larepublica.com.co martes, 1 de marzo de 2022

Andrés Barreto, superintendente de Industria y Comercio, hizo un balance de su gestión y se refirió a la nueva Dirección de la SIC

Es frecuente que la *Superintendencia* de *Industria y Comercio* sea noticia por la apertura de investigaciones contra grandes empresas o la imposición de multas para proteger a los consumidores. Andrés Barreto, que lidera la entidad, hizo un balance de su gestión, dijo que han

Direction de la SIC

Es frecuente que la *Superintendencia* de Industria y Comercio sea noticia por la apertura de investigaciones contra grandes empresas o la imposición de multas para proteger a los consumidores. Andrés Barreto, que lidera la entidad, hizo un balance de su gestión, dijo que han desarticulado más de 32 esquemas anticompetitivos y anunció al menos











10 formulaciones de pliegos de cargos por los días sin IVA pasados.

¿Por qué crear la Dirección de Compliance de competencia?

Cuando llegamos a la SIC nos dimos cuenta de que el compliance podía servir para los propósitos de competencia por dos vías: la primera, como mecanismo preventivo; y la segunda, por la posibilidad de imponerlo como una orden o sanción.

¿Cuál es su balance de actuaciones en conductas anticompetitivas?

Desde septiembre de 2018 a hoy hemos desarticulado más de 32 esquemas anticompetitivos, con multas del orden de \$600.000 millones. Las prácticas tienen que ver, principalmente, con temas de colusión en compra pública, acuerdos anticompetitivos y prohibiciones y restricciones y temas como Puta del Sol y Odobrocht, que fue la multa más Ese es un sistema que tiene que ir articulado por tres vías: el rol disuasorio de las multas; proveer garantías ex ante y ex post, para eso sirve el cumplimiento; y las personas que aducen que esto es expropiatorio están en un error, porque el estándar que se implementó es el de la Ocde

¿Cuánta gente se queja por datos personales y cuáles son los temas principales?

El año pasado tuvimos 62.000 quejas en 12 meses, y este año ya vamos 28.000 quejas; en 2021 logramos imponer \$32.000 millones en multas, este año vamos en \$13.000 solo en tres

LR	
Agregue a sus temas de interés	
Superintendencia de	+
Industria y Comercio	
♥ SIC	+
© Competencia	+

meses. Ademas, estamos en ano electoral y nay un gran nivel de reactividad de la población, que se queja del mercadeo político. No está prohibido que a usted le llegue publicidad, siempre y cuando usted haya autorizado el uso de datos. De eso el año pasado recibimos 62 denuncias, este año sancionamos a un concejal por eso.

¿Cuál es la queja más recurrente?

El mayor volumen es el tema de habeas data financiero, gente que fue reportada y canceló su obligación y no le quitaron el reporte negativo. El segundo es el contacto del ciudadano sin la autorización del titular de usar sus datos personales.



"La nueva Dirección es una buena iniciativa, porque se da a entender que hay que prevenir las prácticas restrictivas. Considero que hay que promover los programas de cumplimiento, más que las sanciones".

La SIC requirió a TikTok y Whatsapp por manejo de datos, ¿qué pasó?

Se les impusieron órdenes y cumplieron. Fue la primera vez que se emitieron órdenes a empresas de grandes tecnologías, lo que muestra que esto rebasa las jurisdicciones y ya hay un debate sobre si la empresa está en China o EE.UU. si el afectado es un colombiano, ya hay un orden global de investigación.

¿Cuántas patentes se han otorgado en su gestión?

Hoy en día los principales solicitantes son las universidades y centros de investigación, lo que tiene que ver con el mercado de hidrocarburos, principalmente Ecopetrol es un gran usuario de patentes, y las empresas transnacionales en lo que tiene que ver con farmacéutica. El año pasado recibimos 6.995 solicitudes, y este año llevamos 2.191. El reto mayor es que de esas patentes, ojalá el mayor número fuera de colombianos y hemos pasado de un número de 73 a 91 nacionales, lo que impacta en nuestra competitividad.

¿Cuál el balance, en cifras, de las sanciones en acciones de protección al consumidor?

En un año adelantamos, en promedio, 400 multas, unos \$30.000 millones solo el año pasado. Además se emiten también órdenes, que alertan, evitan la infracción al consumidor y enmiendan la situación, el año pasado pusimos 208 órdenes para evitar llegar a las multas.

Además, se acercan otras tres jornadas del Día Sin IVA; mayoritariamente los comercios han mejorado, pero tendremos unas 10 formulaciones de pliegos de cargos por situaciones que se dieron en las jornadas anteriores.

Las redes sociales son una avalancha de quejas ¿qué tanto se vuelven actuaciones de la entidad? ¿La gente sí se queja en los canales oficiales?

Twitter no refleja el panorama real por el número de usuarios que tiene. La actuación de una autoridad tiene que responder a un debido proceso, entonces yo no puedo tomar un tema para investigar. Es válido que la gente se queje en redes, pero eso no necesariamente detona en una actuación, aunque cuando hay un tema muy significativo tomamos acción.



Registrándose puede personalizar sus contenidos, administrar sus temas de interés, programar sus notificaciones y acceder a la portada en la versión digital.

NOTICIAS DE SU INTERÉS



Superindustria impuso multa a Hughesnet por infracciones a protección de usuarios

María Camila Pérez Godoy



La firma CMS Rodríguez-Azuero fortalece su área de práctica de Energía y Cambio Climático

Diego Andrés Stacey Salazar



Instituciones judiciales radican ante el Congreso proyecto de ley para digitalizar la justicia

Diego Andrés Stacey Salazar



La Andi rechazó las actividades terroristas por el paro armado del ELN dentro del país

Nicolás Escobar Escobar



La Cancillería reportó que cerca de 60 connacionales han salido de Ucrania en las últimas horas





Ivan Duque pidió a la JEP abrir un macrocaso sobre crímenes hacia la Fuerza Pública

Nicolás Escobar Escobar

TENDENCIAS

- El tope de aportes a salud y pensión podría subir a 45 salarios mínimos desde abril
- "Abriremos ocho procesos sobre competencia antes de entregar el cargo"
- 3 La firma CMS Rodríguez-Azuero fortalece su área de práctica de Energía y Cambio Climático
- Nuevas tecnologías en la lucha contra la corrupción
- Oposición de Alpina no logró detener el registro de Campesina en la Superindustria

OTROS ARTÍCULOS

Postobón detuvo el registro de Tovilac en la Superintendencia de Industria y Comercio



Los entes de control respaldaron a la Fuerza Pública durante el paro armado del ELN



El magistrado Alberto Rojas Ríos finaliza hoy su periodo en la Corte Constitucional



Simply, de Almacenes Éxito, no frenó registro de SimplIT ante la Superintendencia









© 2022, Editorial La República S.A.S. Todos los derechos reservados.

Carrera 13A # 37 - 32, Bogotá (+57) 1 4227600

asuntos:legales

Un producto de



TODAS LAS SECCIONES

Inicio Actualidad Pleitos Consumidor Análisis Consultorio Videos



MANTENGASE CONECTADO

Mesa de Generación de Contenidos Suscribirse Nuestros Productos Contáctenos Aviso de privacidad Términos y Condiciones Política de Tratamiento de Información Política de Cookies Superintendencia de Industria y Comercio